

IGLESIA DEL *antiguo Hospital* SAN JUAN DE DIOS

**APERTURA
AL PÚBLICO**

**DEL 14 AL 18
NOVIEMBRE
2022**

**DE 9:00 A
12:00 HORAS**



Colegio La Inmaculada
Morón de la Frontera

San Miguel, 18
Teléfono: 954850294



Iglesia del antiguo Hospital de San Juan de Dios

Poco resta, de este antiguo hospicio destinado a socorrer a los pobres de solemnidad en la enfermedad, la pobreza y la muerte tal como preceptuaban las reglas de la orden sanjuaniana.

Del antiguo hospital fundado por la Orden de San Juan de Dios sólo se conservan la iglesia y una parte del claustro consistente en arcos de medio punto sobre columnas, restos de la más primitiva edificación de un antiguo hospital de 1403.

Esta iglesia fue construida en el tercer cuarto del siglo XVII; un siglo más tarde fue remodelada. Consta de una sola nave de cinco tramos, cubierto con bóveda de cañón con lunetos en el cuerpo de la nave y en la capilla mayor, apareciendo una bóveda semiesférica en el antepresbiterio o crucero y pechinas decoradas con yeserías que enmarcan símbolos de los evangelistas. El interior se sustenta con pilastras toscanas.

Al exterior, la portada se encuentra ubicada en el muro izquierdo. Presenta arco de medio punto entre las pilastras estriadas sobre las que se apoya un entablamento que da paso a una hornacina flanqueada por pilastras y orejetas de hojarasca. Una escultura de San Juan de Dios ocupa la hornacina de la portada.

La torre se sitúa en la cabecera de la nave, y consta de un solo cuerpo, campanario y chapitel. Su material es el ladrillo.



Iglesia del antiguo Hospital de San Juan de Dios

El retablo mayor data del último tercio del siglo XVIII. Presenta banco, un cuerpo de tres calles con columnas salomónicas y ático. Es de madera dorada y su titular es la Virgen Inmaculada, moderna. El segundo cuerpo tiene tres lienzos de finales de XVIII: Santo Apóstol, San Juan Evangelista y Santiago.

En el muro del Evangelio, retablo de San Antonio de Padua, en madera dorada formado de cuerpo, tres calles y ático, siendo su cronología del siglo XIX. Posee dos lienzos de la misma fecha: San Antonio de Padua y el Niño Jesús de la Pasión.

En el mismo muro, lienzos de la vida de San Juan de Dios: La aparición del Ángel y la Aparición de la Virgen. Existe otro, copia de Murillo, con un Ángel ayudando al Santo.



Iglesia del antiguo Hospital de San Juan de Dios

El retablo de Santa Ana es de madera dorada. Consta de cuerpo, tres calles y baldaquino, fechándose en la primera mitad del XVIII. Contiene un grupo escultórico de Santa Ana enseñando a leer a la Virgen, que podemos datarlo en el segundo tercio del XVII. Su autor fue Montes de Oca. En una hornacina situada en el crucero, en el brazo de la Epístola, imagen de San Juan de Dios del XVII.



La estructura del templo queda patente en su única nave con bóvedas de cañón y semiesférica en el presbiterio, procedentes del siglo XVII, junto con la portada sencilla en piedra. Sin embargo, el interior adolece de riqueza artística, causado esto por las circunstancias negativas que sufrirá la orden de la localidad.

Quizás las esculturas de Santa Ana y la Virgen, de Montes de Oca, junto con una imagen de San Juan de Dios, anónima, sea lo más reseñable y destacable.

Anexo al templo, restos del primitivo hospital evidencian la finalidad a la que estuvo dedicado el edificio: la beneficencia.

Iglesia del antiguo Hospital de San Juan de Dios

Esta capilla **presume de ser el edificio religioso más antiguo de Morón**, desde 1.900 pertenece a las Misioneras de la Inmaculada Concepción, orden fundada por Madre Alfonsa Cavin, cuyo fin era proporcionar educación a las niñas, ya que en esa época eran pocas las que podían ejercer ese derecho. **Sigue hoy día siendo capilla y centro de la vida de este colegio, donde todo gira en torno a la patrona de Morón, María Inmaculada.**

En la actualidad y durante cada curso académico se celebran distintas eucaristías, coincidiendo con los distintos tiempos litúrgicos, además de ser sede en la que nuestro alumnado y los que no lo son reciben sacramentos (reconciliación, confirmación y algún que otro matrimonio).



Colegio La Inmaculada
Morón de la Frontera